

LA SEÑORA Doña Antonia Gallent Ferrer

VIUDA DE RODA
ha fallecido en Burjassot a las nueve y media de hoy
habiéndolo recibido los Santos Sacramentos
R. I. P.

Su deseoso hermano D. Vicente Gallent tiene el sentimiento de participar tan triste pérdida a los parientes y amigos de la familia a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana, a las diez, desde la Avenida de los Silos, 4, y a las once, desde el puente de Serranos a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, de lo que quedará muy agradecido.

No se reparten esquelas.

COMENTARIOS

En su información de la madrugada la Agencia Mencheta dice que en los círculos políticos comentáronse anoche vivamente las siguientes manifestaciones que se atribuyen al rey D. Alfonso XIII:

Hablando dice con el diputado catalanista Sr. Ventosa, le dijo que convenía que los solidarios destruyesen el argumento que se esgrimía contra ellos de que hablaban de distinta manera, de las cuestiones palpitantes en Madrid y en Barcelona.

Es necesario añadir que se convenzan todos de que lo mismo dicen ustedes en una parte que en otra. Es más, yo creo que deban aconsejarse al Sr. Cambó que sin inconveniente alguno hable en el Círculo Militar, aunque yo preferiría que antes lo hiciera en Barcelona.

Nuestro corresponsal no responde de la verdad de estas manifestaciones, pero asegura que ellas circulan como cosa cierta y sirven de tema a todas las conversaciones de los políticos.

También dicen los telegramas de referencia que la Mesa del Congreso estuvo ayer tarde en Palacio con objeto de someter a la sanción regia algunas de las leyes recientemente aprobadas, y D. Alfonso estuvo muy afable con los señores que la componen, a los cuales, después de hablarles con entusiasmo de su viaje a Toledo y de la fiesta militar celebrada en aquella Academia de Infantería, dijo, ocupándose del proyecto de Administración local, que al Sr. Maura no se le ocultó desde el primer día la ruda oposición que se haría en el Congreso a dicho proyecto.

Las palabras del rey fueron comentadas, como ya hemos dicho, compartiendo con el debate anunciado, todo el interés de los políticos.

Muchos decían que ahora es cuando va a tratarse en serio de las vacaciones parlamentarias, y que el Sr. Maura tiene el propósito de no concederlas hasta que se apruebe el proyecto de Administración local; pero a pesar de ello, no se sabe qué puede ocurrir en el debate que promoverá el señor Cambó a propósito de dicho proyecto de reforma local.

Los ministeriales dicen que carecerá de trascendencia, pero no obstante anuncian que hay asuntos de importancia política cuya resolución depende precisamente de que venga el Sr. Dato, el cual no pensaba venir por ahora, porque aún se halla convaleciente, pero viene, y lo hace antes de lo que se esperaba, reclamado por las difíciles circunstancias por que atraviesa el Gobierno.

No falta quien supone que para solucionar lo que ha dado en llamarse conflicto político se celebrarán varias conferencias en Madrid, y puede que algunas en La Granja, siendo preciso, sobre todo para éstas, que asista el Sr. Dato.

Congreso de educación moral y social de Londres

A principios del otoño próximo, durante los días 25 al 29 de setiembre, se celebrará en la gran capital del Reino Unido esta Asamblea, primera de una serie periódica que se irá determinando, y en la cual el concurso de hombres eminentes del mundo entero, hará una labor de suma trascendencia para la obra civilizadora de la Educación en su más amplio sentido.

El título de este Congreso, los problemas que en él y en los que le sigan habrán de estudiarse, tienen el poderoso requerimiento de lo que es fundamental, y es alma, y es sustancia, como son las ideas éticas en su aplicación a los fines de la Escuela.

Los temas del programa que han de tratarse en las ocho sesiones de la Asamblea, son por muchos conceptos de notable importancia y muy interesantes para quienes hayan dedicado alguna atención a los estudios pedagógicos. Los principios de la Educación Moral, los medios prácticos de hacerla efectiva en los diferentes órdenes de la enseñanza; la relación de la Religión y la Educación Moral, y de ésta con otros aspectos de la Educación, etc., etc., todos estos y otros puntos de indudable aplicación pedagógica serán objeto de las tareas del Congreso.

Como consecuencia de dichos trabajos proyectase desde luego, y será motivo de discusión y acuerdo de los congresistas, estudiar los medios de llevar a cabo la fundación de una Revista Internacional de

Educación ética, dedicada singularmente a las escuelas y maestros y, en general, a las personas consagradas a la enseñanza.

Respondiendo a su carácter internacional, el Congreso ha sido convocado bajo el patronato del ministro de Instrucción pública de la Gran Bretaña, y de los de Francia, Bélgica, España, Italia, el Japón, Rumania y Rusia, estando también representadas todas las demás naciones de Europa y casi todas las de América.

La Asamblea se reunirá en el edificio de la Universidad de Londres, será presidida por el eminente pedagogo inglés profesor Michael E. Sadler, y entre los vicepresidentes figuran, representando a España, personalidades de tanta valía como los señores D. Gumersindo de Azcárate y don Eduardo Sanz Escartín.

Las personas que deseen asistir al Congreso, con derecho a intervenir en las lecturas, deliberaciones y conferencias, y a obtener ejemplares del libro de actas, pueden solicitar tarjetas de miembros de la Asamblea escribiendo al secretario general de la misma, Mr. Gustav Spiller—13, Buckingham Street, Strand, Londres, remitiendo al efecto la cuota asignada de diez chelines y seis peniques en sellos ingleses ó bonos postales, ó trece francos en la misma forma, ó para mayor facilidad, el término alzado de la equivalencia de aquella cantidad en moneda española, que es de 14 pesetas. Para proporcionarse instalación próxima a la Universidad, los congresistas que la deseen, pueden dirigirse también al propio secretario general, mister Spiller.

Del Comité general forma parte y es además secretario para España del ejecutivo, nuestro compañero D. José del Perujo, director de *Nuevo Mundo*, quien facilitará cuantos datos e informes soliciten las personas que lo deseen, escribiéndole con las señas de dicho periódico, Santa Engracia, 57, Madrid.

El centenario de San Luis Bertrán

La junta organizadora del tercer centenario de la Beatificación de nuestro ilustre paisano San Luis Bertrán, está ultimando los detalles de las solemnes fiestas que se han de celebrar en el próximo mes de octubre. Una comisión de la mencionada junta, estuvo anteayer a saludar al señor Obispo de Seo de Urgel, nuestro paisano Dr. Benlloch, y a ofrecerle, en nombre de nuestro señor Arzobispo y de la comisión de fiestas centenarias, el sermón de la fiesta principal, que tendrá lugar el día 25 del mencionado octubre.

El señor Obispo de Seo de Urgel aceptó gustoso la invitación, pues tratándose de Valencia, del señor Arzobispo y sobre todo de San Luis Bertrán no podía menos que acceder a la justa petición de los comisionados; en dicha fiesta nuestro infatigable Prelado oficiará de pontifical, asistido a esta solemnidad y dándole gran realce con su presencia casi todos los Obispos valencianos invitados por nuestro amantísimo señor Arzobispo, así como también los señores Obispos sufragáneos. También la comisión de certámenes está ultimando los preparativos de esta grandiosa solemnidad, ofreciéndose premios a diferentes trabajos literarios, históricos, científicos y composiciones musicales; este certamen no desmerecerá en nada al grandioso ultimamente celebrado en los patios del Colegio del Patriarca, y que tan impercibible recuerdo dejó entre los que tuvieron la suerte de asistir. A este certamen asistirán los señores Arzobispo de Valencia y todos los demás Obispos asistentes a tan grandiosa fiesta. Próximamente publicaremos el cartel con los temas y premios concedidos.

A estas solemnidades serán invitadas todas las autoridades y corporaciones de Valencia. De desear es que no sólo la aristocracia valenciana, si que toda Valencia, tome parte en las fiestas centenarias de nuestro Santo paisano, y al efecto sería muy del caso que se formasen juntas de vecinos que organizaran fiestas populares y promoviesen el adorno é iluminaciones públicas; con esto, a más de testimoniar nuestro entusiasmo por nuestro Santo compatriota, atraeríamos muchos forasteros que con su presencia darían gran realce a tan extraordinarias fiestas y Valencia nada había de perder secundando las piadosas iniciativas de nuestro infatigable Prelado y de la junta del centenario.

La Virgen del Carmen

Solemnes fiestas

Las fiestas que celebrarán mañana los reverendos PP. Carmelitanos en su iglesia de la calle de Alboraya revestirán gran brillantez y solemnidad, a juzgar por los preparativos y celo que han desplegado los citados PP. y el entusiasmo que reina entre los numerosos fieles.

El interior del templo presenta un aspecto grandioso, por las valiosísimas obras de arte que lo adornan, obras que por su mérito y por su divina concepción, revelan unas manos maestras, identificadas con los sentimientos religiosos.

Solamente en Valencia hay un artista que interprete acertadamente los asuntos religiosos con perfectísimo conocimiento del

arte que cultiva, y éste es el profesor de la clase de Colorido de la Academia de Bellas Artes D. Isidoro Garnelo, cuyas facultades y talento se han puesto de relieve en diferentes ocasiones.

Sus pinturas producen admiración por lo ideales que resultan, sin que esto quiera decir que falsea la verdad, reuniendo todas ellas un dibujo irreprochable y un colorido prodigioso, que ponen de relieve el dominio que ejerce, tanto sobre uno como sobre otro, el maestro Garnelo.

Las pinturas de las bóvedas son magníficas obras de arte, que han dejado satisfechos a los reverendos padres y han merecido los más sinceros elogios de cuantos las han visto.



La composición del primer cuadro, comenzando por el coro, representa la visión de San Elías cuando le apareció entre nubes la Virgen del Carmen después de ser exterminados los sacerdotes de Baal. La pintura de la segunda arcada está inspirada en la tradición de la Orden, que

afirma que la Santísima Virgen subía al Carmelo, instruyendo con su conversación a los carmelitas. La composición es hermosísima, y todas las figuras, tanto la de la Virgen, como las de sus oyentes, están tratadas con verdadero cariño.



El tercero, que está dedicado al Santo Escapulario, representa a la Santísima Virgen María con el hábito de Reina del Carmelo, entregando el Santo Escapulario a San Simón Stok.

El cuarto lienzo está dedicado a las gracias de la Orden Carmelitana, y en el centro se destaca majestuosamente la figura de la Santísima Virgen entregando la Bula Sabatina a Juan XXII la víspera de su promoción al Pontificado.

El último simboliza el triunfo de la reforma carmelitana y la Visión de Santa Teresa cuando el mismo día que el Consejo

de Castilla decretó la abolición de la Descalcez y San José decretó su confirmación.

A la derecha se ve una matrona, que simboliza la Descalcez, y ofrece en su amargura a San José las saetas que sus émulos clavaron en su corazón. Completan este lienzo la Virgen, su Hijo y Santa Teresa.

La meritoria obra llevada a cabo por los padres Carmelitas es digna del mayor elogio, elogios que hacemos extensivos al genial artista D. Isidoro Garnelo, por la acertada interpretación que ha dado a los deseos de los reverendos padres.

Noticias militares

Se ha dictado una real orden autorizando a D. Isidoro de La Cierva y Peñafiel para efectuar los trabajos de campo relativos a los estudios del ferrocarril estratégico de Agullas a Cartagena.

Por real orden se ha dispuesto el transporte de los efectos que figuraron en la Exposición internacional de Madrid en 1907.

Se ha concedido pasaporte a Segovia y Burgos al teniente D. Francisco Baudín Delgado.

El *Diario oficial del ministerio de la Guerra* inserta una real orden disponiendo ingreso en el servicio activo el farmacéutico primero de Sanidad Militar D. Miguel Iborra Gadea.

D. Felipe Sánchez Tutor, farmacéutico primero de Sanidad militar en el hospital de Alicante, ha sido ascendido, quedando en situación de excedente en la primera región.

Se ha hecho cargo del regimiento de Otmaba, de guarnición en Teruel, el teniente coronel D. José Ponce de León.

Ha solicitado la plaza de San Hermenegildo el comandante D. José Hernández Piá.

Hoy ha regresado a su cuartel de San Juan de la Rivera el regimiento de infantería de Guadalupe, que ha permanecido durante un mes en el campamento de Paterna practicando ejercicios.

El Capitán general, en la visita de inspección que hizo a este cuerpo, presenció los ejercicios, elogiando a los jefes y oficiales por lo bien que los soldados ejecutaron todo cuanto se les ordenó.

La Feria de Julio

Ha transcurrido el plazo concedido por la comisión de Cabalgata industrial para la presentación de bocetos, sin haberse presentado ninguno. En su consecuencia, la comisión presidida por el Sr. Gil Roca, se ha reunido, acordando celebrar dicho festejo, de acuerdo con el inteligente artista D. Ramón A. Cabrelles, que ha presentado una Memoria ofreciendo organizar la cabalgata de forma que constituya una nota artística y responda debidamente a su finalidad.

El Sr. Cabrelles ofrece presentar cinco hermosas carrozas representando varias industrias valencianas, que, con la *roca* «Valencia» y un carro alegórico que ha ofrecido el gremio de ebanistas, servirán de base para la brillantez del festejo. La comisión invita a los señores industriales para que coadyuven al mejor éxito de la Cabalgata presentando carrozas ó concurrendo en grupos alegóricos de sus respectivas industrias.

Las regatas organizadas por el Club Náutico se verificarán el día 2 de agosto, a las cinco de la tarde, en el sitio denominado «El Martillo». Serán a remo y se celebrarán cinco de carácter local y una nacional, que será importantísima por disputarse en ella la copa regalo de la infanta doña Isabel. Esta copa no quedará de propiedad del vencedor hasta que haya sido ganada en dos regatas diferentes por el mismo Club.

El programa será el siguiente:
Primera local.—Canots de paseo a dos remos de punta y timonel, dos premios.

Segunda local.—Canocs a diez remos y timonel, premio un objeto de arte y 11 medallas de bronce.

Tercera nacional.—Canot de paseo (asiento fijo), a dos remos de punta y timonel, premio 1.º copa de la infanta Isabel y tres medallas de plata; premio 2.º, un objeto de arte y tres medallas.

Cuarta local.—Para botes de buques de guerra, dos premios en metálico.

Quinta local.—Yolas de mar, a cuatro remos de punta y timonel, premio un objeto de arte y cinco medallas de plata.

Sexta local.—Lanchas pertenecientes a particulares, seis remos y timonel, tres premios en metálico.

La 5.ª regata será de 2.000 metros con tres viradas, y las otras cinco, de 1.000 metros con una virada.

El rey ha remitido al Alcalde, para premio en la Batalla de flores, un centro de mesa valioso, consistente en una hermosa jardinería de plata sobredorada, con el pie de cristal de Bohemia.

Todos los objetos de arte destinados a premios han sido expuestos en uno de los escaparates del establecimiento de los señores Orduña, calle de San Vicente.

Información municipal

Bajo la presidencia del Alcalde, se ha reunido esta mañana la Junta municipal de Asociados, adoptando los siguientes acuerdos:

Transferir las 365 pesetas, consignadas para albrado de la Casa del Pueblo, a la partida relativa a la conservación de mobiliario, y eximir a D. Juan Molina del pago del arbitrio para la apertura de una alcantarilla en la partida de Arrancapiños.

Se ha dado cuenta de una comunicación del Gobernador civil prestando su conformidad para destinar al presupuesto de Feria el depósito de 24.255 pesetas que existe a favor del Ayuntamiento, rebajándose los gastos en 745 pesetas que resultan de déficit.

El Sr. Galán ha propuesto, y así se ha acordado, que estas 745 pesetas no se rebajasen de los gastos, sino que se cubriesen con el sobrante de alguna comisión.

Con esto ha terminado la sesión, que ha sido muy breve.

El Alcalde ha dirigido hoy al Sr. Tréner el siguiente telegrama:

Madrid.—Congreso de los diputados.—Alcalde de Valencia a D. Tomás Tréner.—Felicitó a usted por el éxito obtenido, consiguiendo cesión Fábrica Tabacos para Exposición regional. Valencia, reconocida a su celo por los intereses de la ciudad y de la región, le envía por mi conducto testimonio de gratitud.—José Maestre.

Noticias locales

La temperatura ha sido hoy de 24.8 a las nueve de la mañana y 25.8 a las tres de la tarde. El máximo llegó a 27.6 a la sombra y 35.4 al sol. La presión barométrica es de 762 mm. y la humedad relativa de 87, dominando brisa del Sureste.

Conforme lo ofrecido ayer tarde por los profesores de la Banda Municipal firmantes de la dimisión colectiva, esta mañana se han presentado 80 de éstos en el Negociado correspondiente y han suscrito una diligencia redactada por el oficial encargado de aquél, retirando la dimisión de referencia. A la hora en que nos hemos retirado del Consistorio, una y media de la tarde, no se habían presentado en el Negociado de referencia los cuatro restantes firmantes de la dimisión colectiva.

Ante el juez del Mar D. Víctor González-Echavarrí Castañeda, y el escribano señor Valera han comparecido hoy los seis profesores de la Banda Municipal que fueron suspendidos, y varios agentes de Seguridad que intervinieron en los hechos objeto de la suspensión.

Los citados profesores han prestado amplia declaración, parece que en la causa, que se sigue contra el bombardero señor Roig.

Hoy ha celebrado una reunión importante el Sindicato de exportadores de vinos con objeto de ocuparse de las gestiones que se están realizando en Madrid para reformar la ley de Alcoholes, en el sentido de que sea rebajado el tipo de tributación a cambio de renunciar a todo derecho, incluso a las devoluciones por el alcohol empleado en el encañamiento de vinos para la exportación.

Entiende el Sindicato que la renuncia en lo que afecta a estas devoluciones representaría un gran peligro para la exportación de los vinos, ya que vendría a encañecer el producto; por lo mismo ha acordado gestionar activamente el que no prospere la renuncia del referido derecho.

Para recabar, pues, que en el fondo siga consignado en la ley el derecho a esas devoluciones, aunque en la forma se varíe, se ha convenido en que los Sres. D. Adolfo Beltrán y D. Juan Antonio Mompó marcharan a la corte, como así lo han hecho hoy mismo.

Dichos señores se unirán a las representaciones de los Sindicatos de Alicante, Reus y Barcelona, que han ido igualmente a Madrid con el mismo objeto.

Urberuaga de Uvilla.—Marquina (Vizeya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pícase Memoria y guías. Se remiten gratis.

Esta noche, como verbera de Carmen, se instalará en la plaza de este nombre el tradicional mercadillo de frutas y mazorcas asadas.

Mañana se celebrarán gran número de funciones religiosas, de las que damos detalles en la sección correspondiente.

Nuestro colega El Mercantil Valenciano publicó ayer un suelto referente al suministro de carbón mineral con destino a las dragas del puerto de Valencia, suelto que reproducimos porque el asunto tiene verdadero interés, y no lo comentamos, con el propósito de hacer la debida información, que hoy ofrecemos a los lectores.

De nuestras averiguaciones resulta que el señor ingeniero encargado del servicio de carbones propone que no se adjudique definitivamente el concurso porque el único proveedor que se presentó ofreció suministrar las 1.700 toneladas de carbón al precio de 47 pesetas 95 céntimos la tonelada, cuando el carbón Cardiff, que tiene muchas más calorías que el ofrecido, se está vendiendo en el Grao a 45 pesetas tonelada, asegurándonos que se vende en plaza a 43 pesetas la citada unidad de peso, el carbón ofrecido en el concurso.

La dirección técnica de las obras del puerto, velando por los intereses que le están confiados y con el loable propósito de que la Junta adquiera el carbón, de buena calidad y en las condiciones más económicas posibles, ha propuesto a la Junta en un razonado informe dos soluciones.

La primera consiste en adquirir el carbón a medida que se vaya necesitando, al precio que esté en plaza, y la otra es la de que la Junta se ponga en relaciones directas con los carboneros de Cardiff y adquiera de una vez las 1.700 toneladas, con lo cual se conseguiría el descuento que se hace a todo comprador al contado y en el peso, pues como es sabido, la tonelada inglesa tiene algunos kilos más que la del sistema métrico-decimal.

Como se ve, la dirección técnica del puerto defiende lo que es interés del mismo.

La cuestión de los felatos de consumos en el Grao y Cabañal está dando origen a muchos abusos, que es preciso se corten si no es que se pretenda que estalle un conflicto. No basta ya que los consumidores que adquieren artículos en la capital, recargados con los correspondientes derechos, vuelvan a pagar consumos al entrar en los poblados marítimos, sino que para estos segundos derechos no hay más tarifa que el capricho del consumidor, que, armado de un talonario ó lo que sea, de papeliños de cinco céntimos, invade los coches del tranvía a la entrada de la calle de la Reina. Anteayer llevaba una pobre mujer un jarrito que contenía 15 céntimos de leche y el consumidor le hizo pagar 20 céntimos; ayer un caballero llevaba un paquete con pastillos de crema, cuyo número no llegaba a una docena, y le hicieron pagar también 20 céntimos.

Y conste que el consumidor ni siquiera miró lo que el paquete contenía; pidió 20 céntimos como pudo pedir dos pesetas, sin responsabilidad ninguna, pues en los papeliños que no consta el por qué del pago. Asunto es este en el que debía intervenir el señor delegado de Hacienda para aclarar de una vez si hay que pagar derechos de consumos por especies que los han satisfecho en la capital, y a qué tarifa deben sujetarse.

Se interesa la presentación en el despacho del señor delegado de Hacienda de don Jacinto Segura Hernández para enterarle de un asunto.

Dr. Aparicio Felicidades.

La Administración central del Monopolio de cerillas ha autorizado a los Sres. Moróder hermanos para que puedan retirar de la Aduana 50 cajas de fósforo vivo.

Climas cálidos. Siendo debilitante en alto grado este clima, ejerce una influencia depresiva sobre las funciones digestivas, que se alteran, presentándose generalmente inapetencia, sed, fatiga, neurastenia y estreñimiento, alternando a veces con diarrea. Se curan estos enfermos tomando el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

En el tren ascendente de Barcelona salieron ayer el presidente de la Audiencia territorial D. Ambrosio Tapia y el juez de instrucción del distrito de San Vicente don Agustín Llopis.

Por el Central de Aragón llegaron don José y D. Roberto Dionis.

En el correo de Barcelona ha llegado hoy D. Adolfo Beltrán.

En el de Madrid ha regresado el senador Sr. Rodríguez de Cepeda.

En el mismo tren han venido, para pasar las vacaciones al lado de sus familias, muchos alumnos de diferentes Armas de las Academias militares.

En el expreso de Barcelona han salido D. Ramón Vallterra y la señora viuda de León y familia.

Mañana, como día de moda, dará de cinco y media a siete y media de la tarde un selecto concierto la Banda municipal de música en la Exposición de Arte retrospectivo de Lo Rat- Penat, que seguramente estará muy brillante.

Mañana, día de moda, en el pintoresco balneario «Las Arenas» se dará a las seis de la tarde un gran concierto por la brillante banda de música del Patronato de Pueblo Nuevo del Mar.

EFICACISIMO.—Lo mas seguro para combatir infecciones intestinales es emplear *enemas* preparados con *Salas timoladas de Mediana*. Véase anuncio 4.ª plana.

Inmenso surtido en piezas de música para Pianolas y Angelus. Salón Cuesta, en la Droguería de San Antonio, esquina a la calle Erquilla, y Fábrica de pianos de Pedro Gómez, calle del Almirante.

Mañana se inaugurará en Burriana un teatro, actuando una compañía de zarzuela, que dirigirán Pepe Angeles y el maestro Peidro, figurando además en la compañía Dolores Cortés, Inés García, Carolina García, Paquita Miralles, Concha Ramírez, Cervera, Nadal, Torme y otros.

En el repertorio figuran aplaudidas zarzuelas, y con tan buenos artistas no es atrevido augurarles un éxito.

Ya se pueden desterrar las asquerosas pomadas. Para curar las enfermedades de la piel basta con el Agua Dermatológica Solves. Venta: Farmacias y droguerías.

A las solemnes honras fúnebres celebradas hoy en la parroquia de la Santísima Cruz en sufragio de la señora doña María del Carmen Trénor Palavicini Buccelli é Ibarrola, marquesa de González de Quirós, han asistido numerosas y distinguidas familias deseosas de unir sus preces a las que la Iglesia elevaba por la gloria eterna del alma de la finada y de testimoniar a su atribulado esposo y demás estimable familia su sentimiento por tan irreparable pérdida.

Al terminar los rezos, han despedido el duelo los Sres. D. Enrique Trénor, el conde de Caspe, D. Juan Valier y el P. Castellá, S. J., director espiritual de la finada. Dios habrá otorgado a la bonísima doña Carmen el galardón que tiene reservado a los justos, y conceda a su alligido viudo y demás distinguida familia los consuelos que su dolor demanda, y al que nosotros sinceramente nos asociamos, al propio tiempo que les reiteramos nuestro sentido pésame.

A las nueve y media de la mañana de hoy ha dejado de existir en Burjasot la señora doña Antonia Gallent Ferrer, viuda de Roda, y dama generalmente apreciada por su bondad inabarcable y generosidad de sentimientos.

El hermano de la finada, D. Vicente, ha recibido incontables pruebas del sentimiento que en toda Valencia ha producido el fallecimiento de su señora hermana.

Nosotros, que sabemos cuánto amó a la que fué una verdadera hermana, le acompañamos en su intenso dolor, deseándole resignación para su infinita pena.

El señor Gobernador ha recibido diferentes anónimos denunciándole tejados en los que existen trampas para coger palomos.

Propónese el Sr. Pérez Moso ser enérgico con los rateros; pero tampoco escapan sin castigo los que vuelen palomos, puesto que en la actual época está prohibido.

La Primitiva Valenciana, Játiva, letra A, es el taller que más instalaciones para riego ha efectuado en el año 1907.

Esta mañana han contraído matrimonio en la Iglesia de San Andrés la distinguida y bellísima señorita doña Joaquina del Alisal, con el celoso empleado en Correos D. Francisco V. Almazán.

Han actuado de padrinos la distinguida señora doña Desamparados Márquez, viuda de Martínez de Sarabia, y D. Manuel del Alisal, tía y hermano, respectivamente de la desposada y han suscrito el acta como testigos los Sres. Ayora, D. Francisco Gimeno y D. Alejandro del Alisal.

Después de la ceremonia religiosa, la comitiva nupcial ha sido obsequiada con un espléndido desayuno.

Deseamos a los recién casados dichas sin tasa.

Baños del Almirante. Abiertos 6 mañana 9 noche. Baños de agua natural y de mar.

Una comisión del ayuntamiento de Benetuser ha visitado esta mañana al señor delegado de Hacienda, interesándole la pronta aprobación del reparto de consumos.

El Sr. León Villanueva ha ofrecido estudiar el asunto y resolver en justicia.

Presididos por los canónigos Sres. Garrido y Camps se han constituido esta mañana en el Palacio Arzobispal dos tribunales de Síndico, ante los cuales han comparecido 46 señores sacerdotes, a quienes se les habían terminado las licencias para continuar ejerciendo las funciones de su sagrado ministerio.

Watham.—De venta en las relojerías. Depósito: M. Armengod y Muñoz-Degrain.

También se ha dado cuenta de que ha pasado a informe del ingeniero-director una instancia de los exconstruccionistas de los diques exteriores, pidiendo una indemnización de 310.710'54 pesetas.

Después se ha acordado abonar al letrado D. Carlos Testor la cantidad que importan los honorarios devengados; conceder 30 días de licencia por enfermos al subdirector D. José María Fuster y al oficial de recaudación D. Alberto Alfaro; abonar las nóminas por el servicio de inspección y vigilancia de las obras durante el mes de junio último; abonar las cuentas de material de secretaría del segundo trimestre del corriente año; darse por enterada de la real orden aprobando el proyecto de pavimento de asfalto comprimido para el tramo tercero del puerto, y trasladar dicha real orden al ingeniero-director para que la dé cumplimiento.

Asimismo ha acordado darse por enterada del movimiento de alta y baja de los accidentes del trabajo a dependientes de la Junta, y que no se elija como proposición ventajosa, la presentada por D. Rafael Terol Gómez en el concurso celebrado el día 27 de junio último para la adquisición de 1.700 toneladas de carbón, y que se eleven a la superioridad todos los documentos del concurso solicitando autorización para adquirir por gestión directa las 1.700 toneladas de carbón, por estimar que resultará mas económico este procedimiento.

El Sr. Catalá ha propuesto que no se conceda licencia alguna a empleados de la Junta, con sueldo.

El Sr. Montenegro ha rogado que se deje este asunto para que los vocales de turno resuelvan los casos con arreglo a las circunstancias, y el Sr. Montañés ha apoyado el criterio del Sr. Catalá, añadiendo que las licencias sólo se concedan a enfermos mediante certificación de un médico nombrado por la Junta.

El Sr. Lleó expone el criterio de la comisión de Personal, que se concreta a informar favorablemente las licencias en casos justificados y no resultando deficiencias en el servicio.

Diferentes vocales hablan extensamente sobre este asunto, acordándose por fin, a propuesta de D. Constantino Gómez, que un delegado de la Academia de Medicina compruebe la exactitud de la certificación facultativa.

El Sr. Montañés ha pedido explicaciones sobre los ensayos hechos para el asfaltado de los muelles, y el Sr. Elio las ha dado extensas.

El mismo señor propone que para la sesión próxima se dé cumplimiento al reglamento en la parte referente a las cuentas para que éstas no se presenten fuera del plazo legal.

No habiendo otros asuntos que tratar, se ha levantado la sesión.

—En la Encarnación, a las seis y media

misa de Comunión y a las diez se celebró bendición Papal. Acto continuo será la misa solemne con música y sermón por el padre Antonio Rosell, de la Compañía de Jesús. Por la tarde, a las seis y media, procesión con asistencia de la V. O. T. y solemnes gozos. Desde las primeras vísperas de hoy miércoles, hasta la puesta del sol de mañana, puedan ganar los fieles indulgencia plenaria, tantas cuantas veces visiten esta Iglesia.

—En el Patriarca, a las nueve y cuarto misa solemne con exposición, ofrecimiento de ramos, Horas canónicas y reserva. Por la tarde, a las tres y media, exposición, vísperas y Completas con música y reserva.

—En el Salvador, a las diez misa solemne de Renovación, con exposición y música.

—En los conventos de Corpus-Christi, Santa Ursula y Zaidía, a las cinco de la tarde ejercicio en honor de Jesús Sacramentado.

—En la Iglesia del Salvador, a las diez celebrará una misa solemne la Cofradía del Santísimo Cristo.

Movimiento de población
De ayer a hoy

Distrito de San Vicente.—Nacimientos: Isabel Bonillo Cantos, Miguel Vázquez Arráez, Emilia Ruiz Arroyo y Esteban Moliner Gil.

Defunciones: Juan Andrés Blasco, de 3 años; Carlos Martínez Villareig, de 5 meses; Manuela Jiménez Montón, de 66 años; Francisco Gonzalo Albaste, de 40; Ramón Alapont Alarcón, de 69; Manuel Bayarri Dolz, de 78; Ramiro Castañeda Paig, de 58; Luisa Olmos Valero, de 70; Vicente Pitareh Paris, de 26; Juan Ubeda Vallés, de 7, y Vicente Barberá Mota, de 18 meses.

Matrimonios: Salvador Morant con Dolores Catalá.
Distrito del Mercado.—Nacimientos: Francisco Alcañiz Monzón, Juan Bolufer, Soriano y José Tomás Rocafall.

Defunciones: Vicenta Chisbert Baset, de 15 días.
Matrimonios: Vicente Benavent con Brígida Gadea.

Distrito de Serranos.—Nacimientos: José Ballester Almela, Luis Guillot Aguilar y Federico Lleó Carrera.

Defunciones: Vicenta Peris Ramón, de 80 años; Gabriel Jiménez Morer, de un mes.
Matrimonios: Enrique San Felu, con Enriqueta Pelayo.

Distrito del Mar.—Nacimientos: Salvador Arce Salvador y Enrique González Sorolla.
Defunciones: Vicente Calvo Ausina, de 15 meses; Amalio Gil Ausejo, de 33 años; Agustina Guillén Pertergás, de 3.

Matrimonios: Francisco Vicente con Joaquina del Alisal, y Mariano Ruafío con Filomena Valenzuela.
Total.—Nacimientos, 14; defunciones, 16; matrimonios, 5.

Junta de Obras del Puerto
Bajo la presidencia del Sr. Valldecabres, se ha reunido la Junta de Obras del Puerto a las 12'30, aprobándose sin discusión el acta de la anterior.

Se ha dado cuenta de una providencia, dictada por el señor presidente, designando vocal de turno por tres meses a D. Juan Izquierdo, y disponiendo que continúen hasta nueva designación los Sres. Genovés y Algarra.

También se ha dado cuenta de que ha pasado a informe del ingeniero-director una instancia de los exconstruccionistas de los diques exteriores, pidiendo una indemnización de 310.710'54 pesetas.

Después se ha acordado abonar al letrado D. Carlos Testor la cantidad que importan los honorarios devengados; conceder 30 días de licencia por enfermos al subdirector D. José María Fuster y al oficial de recaudación D. Alberto Alfaro; abonar las nóminas por el servicio de inspección y vigilancia de las obras durante el mes de junio último; abonar las cuentas de material de secretaría del segundo trimestre del corriente año; darse por enterada de la real orden aprobando el proyecto de pavimento de asfalto comprimido para el tramo tercero del puerto, y trasladar dicha real orden al ingeniero-director para que la dé cumplimiento.

Asimismo ha acordado darse por enterada del movimiento de alta y baja de los accidentes del trabajo a dependientes de la Junta, y que no se elija como proposición ventajosa, la presentada por D. Rafael Terol Gómez en el concurso celebrado el día 27 de junio último para la adquisición de 1.700 toneladas de carbón, y que se eleven a la superioridad todos los documentos del concurso solicitando autorización para adquirir por gestión directa las 1.700 toneladas de carbón, por estimar que resultará mas económico este procedimiento.

El Sr. Catalá ha propuesto que no se conceda licencia alguna a empleados de la Junta, con sueldo.

El Sr. Montenegro ha rogado que se deje este asunto para que los vocales de turno resuelvan los casos con arreglo a las circunstancias, y el Sr. Montañés ha apoyado el criterio del Sr. Catalá, añadiendo que las licencias sólo se concedan a enfermos mediante certificación de un médico nombrado por la Junta.

El Sr. Lleó expone el criterio de la comisión de Personal, que se concreta a informar favorablemente las licencias en casos justificados y no resultando deficiencias en el servicio.

Diferentes vocales hablan extensamente sobre este asunto, acordándose por fin, a propuesta de D. Constantino Gómez, que un delegado de la Academia de Medicina compruebe la exactitud de la certificación facultativa.

El Sr. Montañés ha pedido explicaciones sobre los ensayos hechos para el asfaltado de los muelles, y el Sr. Elio las ha dado extensas.

El mismo señor propone que para la sesión próxima se dé cumplimiento al reglamento en la parte referente a las cuentas para que éstas no se presenten fuera del plazo legal.

No habiendo otros asuntos que tratar, se ha levantado la sesión.

—En la Encarnación, a las seis y media

Balneario de Cardó
PROVINCIA DE TARRAGONA (TORTOSA)
Temporada: 15 de junio al 15 de setiembre.—Director facultativo: Dr. Salustiano Chacón
AGUAS MINERO MEDICINALES. Fuentes San Roque y Columna, las más alcalino-arsenicales que se conocen en España. Fuente nitrogenada del Borboll, superior en nitrógeno a Ueberna y a Font de la Font. Enfermedades para las cuales están indicadas estas aguas: Herpetismo y gran número de enfermedades de la piel, diabetes, clorosis, anemia, neurastenia, escrofulismo, encefalomalacia, aparato digestivo y vías urinarias, enfermedades del pecho y garganta.
Fuentes Prior y Pastor, las más indicadas para las enfermedades del estómago.
Gran sala para inhalaciones y pulverizaciones. Baños, duchas y lavabos. Píndia y restaurant con excelente cocina. Habitaciones amuebladas para familias.
Misa y Rosario todos los días. Correo y teléfono permanente y diario. Píndia, píndia, píndia.
Aires puros y secos. Temperatura fresca. Panorama fantástico.
AVISO: El servicio de coches para el Balneario, tanto de parte de Valencia como de parte de Tortosa, se hace exclusivamente por Tortosa, de cuya estación saldrán los coches a la llegada de los expresos de Valencia y Barcelona, a las dos y media de la tarde.
Para informes: D. Tomás Hernández, calle de la Paz, 6, Bazar, Valencia.

Academia Alcober-Corsini
Nuevo centro de preparación para el ingreso en las escuelas.
Ingenieros de Caminos, Arquitectura, Carreras militares, Cuerpo de ayudantes y Sobrestantes de Obras públicas.
A cargo de personal ya ejercitado en la enseñanza oficial y privada.
PROFESORES
D. Manuel Corsini, ingeniero de caminos.
D. Vicente Alcober, capitán de infantería.
D. Antonio Maylin, ingeniero agrónomo.
D. Fausto Elio, ingeniero de caminos.
D. Joaquín Coloma, ingeniero industrial.
D. José García Puchol, capitán de Estado Mayor.
D. José M. Ján 'egui, ingeniero de caminos.
D. Vicente Nav arro, Delineante de Obras públicas.
Informes y detalles: Plaza de Murcias, 2, (junto a la plaza de Esparto) y Paseo de la Alameda, 6. De 4 a 6 de la tarde.

TRASPASO DE CAJA DE PRÉSTAMOS
En buenas condiciones, se traspasa una muy acreditada, situada en punto céntrico, tener que trasladarse su dueño de residencia.
Informará el corredor D. Carmelo Muñoz, plaza de la Encarnación, núm. 3.

BOMBAS PARA RIEGOS
Se venden unas del sistema más perfeccionado para 1.500 litros de agua por minuto, con su correspondiente máquina de vapor de 80 caballos de fuerza. (Se garantizan).
Talleres de maquinaria de VILANOVA HERMANOS
Camino del Grao, Valencia

Plaza de Toros
Opera italiana
Mañana, como ayer indicamos, tendrá lugar el beneficio de la eminente artista Elena Fons con la última representación de la hermosa ópera *Carmen*, que tan magistralmente interpreta la beneficiada.
Al final de la obra, y en obsequio al público, cantará la preciosa romanza *Carceleras*.
Dadas las merecidas simpatías con que cuenta en Valencia Elena Fons, auguramos una brillante entrada.

HERPES, ULCERAS
reuma, picazón, escrófula, costras
Por correo y sin ir a baños se curan en SU CASA todos los enfermos de la piel ó de la sangre, con el tratamiento especial que se emplea en Madrid en la Clínica Dermatológica, calle Galdo, núm. 3, (esquina a Preciados). Cartas al Médico Director.

Avisos de corporaciones
Sociedad Valenciana de Tranvías.—Anuncio.
—Autorizado el Consejo de Administración de esta Sociedad por la Junta general de Accionistas de la misma para poner en circulación las 1.407 obligaciones que tiene en cartera, de las emitidas anteriormente por la Sociedad, en sustitución de igual número de las que han de crearse para el pago de la deuda cuponal, con arreglo al convenio aprobado judicialmente, ha acordado ponerlo en conocimiento de los señores acreedores cuponistas, señalando el plazo de 15 días, a contar desde el día de mañana, para que dichos señores acreedores manifiesten en Secretaría, de once a trece, si optan por aceptar dichas obligaciones ó prefieren que se les entreguen las nuevas a emitir, entendiéndose dicha aceptación sujeta a las siguientes prevenciones:
1.ª La aceptación de las obligaciones en cartera y que en todo caso han de ser puestas en circulación se entiende enteramente voluntaria para los señores acreedores y sin menoscabo ni alteración del convenio aprobado.
2.ª Los señores acreedores que dejen transcurrir el plazo fijado sin hacer manifestación alguna, se entenderá que no aceptan las obligaciones en cartera.
3.ª Si la demanda de las obligaciones en cartera fuera igual ó inferior al número de las existentes se entregarán todas las pedidas, y si excediese del total de las disponibles se distribuirán estas entre los solicitantes proporcionalmente a sus respectivos pedidos.
4.ª Las obligaciones se pondrán en circulación expresándose en ellas, por medio de cajetín que solo devengarán el interés del 4 por 100 libre de impuestos, y en todo lo demás quedarán sujetas a las condiciones de su emisión.
Valencia 15 de Julio de 1907.—Por la Sociedad Valenciana de Tranvías, El Presidente, José María Carrau.

LA SEÑORA
D.ª María del Carmen de Mazarredo de Iriarte
que falleció el día 2 de enero de 1879
Su viudo, hijo, hija política y nietos, suplican y agradecerán la asistencia a sus parientes y amigos.

Doña Carmen Bovi Muñoz de Domínguez
en cumplimiento del tercer mes de su fallecimiento
R. I. P.
Su viudo, padres, hijos, hermanos políticos, tíos y sobrinos, suplican a sus deudos, parientes y amigos la asistencia a algunos de dichos actos religiosos.

EL EXCMO. SEÑOR
D. JOSÉ YLLARIO ORTELS
que falleció el 16 de enero último
Su desconsolada viuda ruega a sus parientes y amigos la asistencia a algunos de dichos actos religiosos.

Sección religiosa
SANTOS DE MAÑANA.—El Triunfo de la Santa Cruz y Nuestra Señora del Carmen.
CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de la Casa de Misericordia; se descubre a las 6 y se reserva a las 7'30.
ADORACIÓN NOCTURNA.—Beato Juan de Ribera.
CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Carmen, en Santa Cruz.

Imprenta de J. Guiz
MIÑANA, 7 y 9
En este establecimiento se confeccionan con esmero y prontitud cuantos trabajos tipográficos se encarguen.
Surtido material para la edición de toda clase de obras.
PRECIOS ECONÓMICOS
J. GUIZ.—MIÑANA, 7 y 9

Sección de espectáculos
Funciones para mañana
PLAZA DE TOROS.—Beneficio de Elena Fons. Carmen.—Carceleras (romanza) y Morronzo. A las 8'30.

Incidentes

Nuevo sport.—A un sujeto se le ocurrió un nuevo sport: el de fingirse policía para humear los bolsillos de sus semejantes...

Caida.—Francisco de San Bernardo tuvo ayer la desgracia de caerse desde un ripert en marcha, causándose dor, heridas, ripert que fueron curadas en la casa de Socorro de Serranos.

Contrabando.—Los carabineros dieron ayer una batida en busca de cerillas de contrabando, encontrando un depósito de cierta casa de la calle de Jerusalén...

Multas.—El señor Gobernador ha impuesto una sanción de multas a varios sujetos por blasfemias, indocumentados, vagos y sopachosos.

Detención.—En Catarroja ha sido detenido por la Guardia civil Agustín Martínez por amenazar con un revólver a su convecino Ventura Vázquez.

Incendio.—En Puebla Larga se ha incendiado la paja nacuada en una era, en cantidad de unos mil kilogramos.

Atropello.—En Camporrobles, el carro que guiaba Clemente Peris García tuvo la desgracia de atropellar a un niño llamado Daniel González, causándole una herida en la cabeza y la fractura de la pierna derecha.

El carretero ha sido detenido. Casual.—Un vecino de Candete llamado Benito Diana Ibáñez ha visto reducir a cenizas 300 haces de cebada y 400 de trigo, que tenía en una era. Se duda de que el hecho sea casual.

Chimenea incendiada.—En un horno establecido en el núm. 6 de la calle de Boix, y del que es dueño D. Juan Ruiz, se ha declarado esta mañana un pequeño incendio a causa de haberse quemado el hornillo de la chimenea.

La alarma en los primeros momentos ha sido grande por hallarse enclavada dicha finca en una manzana de casas grandes, que de haberse propagado a ellas el fuego, éste hubiera tenido graves consecuencias.

Los primeros en acudir al lugar del suceso han sido el teniente de Seguridad señor Vigil, los sargentos D. León García y don Luis Jiménez, y guardias de Seguridad y municipales; los jefes de ésta han acudido después.

Las bombas han funcionado bien, logrando ser apagado el fuego totalmente por grandes esfuerzos. El gobernador civil Sr. Pérez Moso, los correjales Sres. Martínez Aloy y Pérez Lúcia, así como el juez de guardia, que lo era hoy el del distrito del Mar D. Victor González, se han personado en el lugar del fuego.

El arquitecto Sr. Vauterén Ylarío fué de los primeros en llegar.

El famoso tríptico

¡Ya pareció el peine!... O lo que es igual en este asunto, el famoso tríptico. La opinión, intrigada y dada de suyo a temasear, suponía el cuadro en poder de extranjeras manos, dando como cosa cierta la realización de un negocio súbito, pero cierto, y que para muchos constituía una verdadera estafa de los revendedores, y he aquí que cuando se daba como indiscutible final de este asunto la pérdida de la obra de arte, desciendo ayer de un vagón del correo que hace su entrada a la una de la tarde en la estación del Central de Aragón, nada menos que el corredor de antigüedades que adquirió el cuadro, Sr. García Martínez.

Este fin, verdaderamente teatral por lo selectivo, tiene su explicación. Cuando dicho señor llevaba cuatro días en París, leyó en algún periódico español que se buscaba, como objeto estafado, el tríptico que él creyó haber adquirido legalmente. ¡Sorpresa grande la del Sr. García al verse elevado a la categoría de estafador célebre!

Como el Sr. García Martínez tenía ajustada la venta del zarandado tríptico con un comerciante de la gran ciudad, se avisó con él, conviniendo en aplazar la entrega del objeto contratado.

Y una vez esto conseguido y ya en poder del Sr. García el telegrama en que persona de su familia le ponía al corriente de lo sucedido, aquél decidió venir a Valencia acompañado del repetido cuadro.

Y aquí tenemos al comprador y a lo comprado; ¿qué sucederá ahora? Se dice que el Sr. García no suelta prenda, así como así, la compra, según él, fué absolutamente legal y por lo tanto el cuadro es suyo. ¡Trá el asunto al juzgado? ¿A quién dará éste la razón? Nada puede aventurarse, claro es; solo hay de cierto que toca a su fin el sensacional asunto y que del mal el menos, no ha caído la joya pictórica en manos de las que ni Sherlock Holmes la hubiera rescatado.

Agencia Mencheta

Por telégrafo y teléfono

Elogios Son generales por los discursos pronunciados por S. M. el rey en Toledo. Los que escucharon a nuestro augusto soberano dicen que su palabra elocuente recuerda la de su padre, y que en ella se agita el amor intenso a la patria y al Ejército. Añaden que sus períodos recordando las gloriosas tradiciones de España, produjeron profunda impresión no sólo entre el elemento militar, sino entre las personas civiles, todos los cuales mostrábase entusiasmados y prodigaron al rey una estruendosa ovación.

Comunican de San Ildefonso que a las diez de la noche llegó S. M. el rey a La Granja, sin novedad. D. Alfonso firmó varios decretos de Gracia y Justicia y de Gobernación, sin importancia.

La reina

Un periódico de Londres asegura que su majestad la reina Victoria hará una visita a su madre, en la isla de Wight, durante el mes de setiembre. Lo acompañarán sus augustos hijos. El viaje será completamente privado, no celebrándose durante él recepción pública ninguna. Asegúrase que el rey no irá a Londres antes de final de año.

Regalo

El regente de Baviera, padrino del infante D. Jaime, ha regalado a la reina Victoria un precioso y artístico abanico antiguo.

El 14 de julio

Telegrafían de París que Mr. Fallières dió un banquete militar en el Eliseo, asistiendo el gobierno en pleno, el cuerpo diplomático y gran número de generales, jefes y oficiales de todas armas. Luego asistió en Longchamps a una revista militar, que fué presenciada por un gentío enorme. Una salva de 21 cañonazos acogió la llegada del presidente. Este entregó las condecoraciones a los jefes y soldados agraciados con ellas, y los felicitó luego calorosamente. Al regresar Mr. Fallières al Eliseo fué aclamado.

En Madrid la colonia francesa celebró esta fecha con los banquetes y las recepciones tradicionales. La concurrencia a estos actos fué muy numerosa. En los principales puertos de España fueron empavesados los buques franceses, y en los consulados celebráronse actos de patriótica adhesión a Francia.

La infanta Isabel

Telegrafían de Zaragoza que S. A. R. la infanta doña Isabel oyó misa ayer mañana a las diez en el Pilar, recorriendo luego el templo muy detenidamente. Admiró los valiosos cuadros y la riquísima colección de tapices que en la iglesia se conservan. Se trasladó luego a la Seo, donde fué recibida por el cabildo. Estuvo después en el Asilo de Caridad y en el Hospital provincial, edificios que recorrió muy detenidamente. En el último fué obsequiada S. A. con un ramo de flores. Después de visitar el local del Refugio, la infanta asistió por la tarde a las siete a la fiesta de la Jota, en la Exposición, quedando complacidísima.

De Barcelona

El juzgado especial continúa practicando diligencias en la causa que se instruye por calumnia a los jurados que condenaron a la familia Rull. Ayer prestaron declaración los hermanos Juan y Hermenegildo Rull, y Trilla. Los tres manifestaron que el abogado Sr. Martín había participado al primero que cinco de los jurados estaban ya comprometidos para absolverle, y que a un señor secretario de Sala le había regalado 500 pesetas con el fin de que se interesase en el asunto. El abogado Sr. Cid declaró que nada sabía de todo eso, y el abogado defensor de los Rull, D. Constantino Martín, negó rotundamente cuanto relativo a los jurados se le atribuyó por un periódico local, añadiendo el letrado-testigo que no habló con ninguno de los jurados que condenaron a la familia Rull. Han sido citados a declarar en el mismo sumario el administrador y el capellán de la Cárcel-Modelo, quienes han confirmado las manifestaciones del letrado señor Martín.

Regatas

Telegrafían de San Sebastián que ayer se celebró la segunda prueba de las regatas, resultando vencedor el balandro del rey Corso Hoy se verificará la tercera prueba. —Se están ultimando en Miramar los preparativos para recibir a la reina doña Cristina.

La galerna

Un telegrama de Santander comunica que el número de víctimas por los naufragios de estos días pasa de 40. La mayoría de los supervivientes, que han perdido, como se sabe, sus embarcaciones, marchan a sus pueblos en tren. S. A. R. el infante D. Carlos ha solicitado del gobernador una lista detallada de perjudicados, a los cuales socorrerá con esplendidez.

Incendio

Dicen de Morón que anoche se declaró un violento incendio en una importante fábrica de papel. El dueño y su familia, que se hallaban durmiendo, tuvieron la desagradable sorpresa de verse envueltos por las llamas, y ante el peligro inminente de morir abrasados saltaron por una azotea, consiguiendo salvarse. El edificio ha sufrido grandes desperfectos y las pérdidas son de gran importancia.

Catástrofe

Comunican de Barcelona que el temporal último casi fué origen de una tremenda catástrofe en el pueblo de Berga. Hallábase merendando un grupo de 19 niños, todos de corta edad, en una torre inmediata al pueblo, cuando se vieron arrastrados por la corriente del río. Las pobres criaturas, con el espanto que es de suponer, daban angustiosos gritos pidiendo socorro. Afortunadamente llegaron varios campesinos, consiguiendo ponerlos a salvo.

Por telégrafo

Madrid 15, 14'20. La «Gaceta» El periódico oficial publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones: Los decretos de Gracia y Justicia, cuya firma comunicó. —Abriendo nuevo concurso para la adquisición de tres máquinas y calderas con destino a los buques guardapesca. —Señalando el día 20 del actual para adjudicar el servicio del dragado del puerto de Rivadell. —Reforma de la zona del puerto de Vigo. «El imparcial» Trata de la fiesta celebrada ayer en Toledo, y dice: «Fue la fiesta del patriotismo y del valor; evocación de glorias no marchitas ni olvidadas; de entusiasmos puestos en el porvenir. Torpes y menguados serán quienes no vean la alta significación que tiene en los momentos actuales el acto de ayer.» «El liberal» Dice que es preciso acabar de discurrir el proyecto de Administración local, y añade: «El proyecto lo rechaza España y no será ley.»

El País

Advierte en su artículo de fondo que no conjuga ya el verbo regenerar, olvidándose de los nobles empeños de reorganizar el Ejército y la Enseñanza y de fomentar las obras públicas. Después añade: «Los políticos mantienen la ficción. Vivimos en el reino de la mentira.» «El Universo» Se felicita de los proyectos de reformas de Madrid y de la canalización del río Manzanares, y pide que la comisión active sus trabajos en bien de la higiene y del embellecimiento de la capital.

La huelga de Logroño

El gobernador de Logroño ha telegrafiado diciendo que los obreros huelguistas han rechazado lo propuesto por el tribunal de arbitraje. Añade que sigue gestionando un arreglo satisfactorio.

El Sr. Maura

El presidente del Consejo de ministros ha pasado la mañana trabajando en su domicilio.

Naufragos.—Ahogados.—Socorros

Bilbao.—Reina gran desolación en las poblaciones de Ondarroa y Bermeo a consecuencia del naufragio de las lanchas pescadoras. Faltan veinte lanchas de las dedicadas a la pesca de bonito. Los pescadores vizcaínos que han perecido ahogados son 39. Se han abierto suscripciones y se organizan funciones a beneficio de las familias de las víctimas. La colonia vascongada en la República Argentina ha anunciado que enviará auxilios. En Santander pasan de 40 los naufragos ahogados. Las embarcaciones perdidas son numerosas. El infante D. Carlos ha expresado su dolor por la catástrofe. Se ignora el paradero de tres lanchas santanderinas y tres vizcaínas. A Gijón llegaron varias lanchas boniteras vizcaínas con grandes averías. Los tripulantes cuentan horrores de lo ocurrido, y sus relatos conmueven a los oyentes. Dicen que la galerna les sorprendió a 30 leguas de la costa y lucharon a la desesperada para salvar sus vidas, habiéndose salvado milagrosamente. El estado de los naufragos inspira gran conmiseración. Falta un bote de Gijón, que tripulaban dos hombres. Temblores de tierra Dicen de Melilla que a las siete de la tarde de ayer sintióse un temblor de tierra que duró cinco segundos. El fenómeno se reprodujo 47 minutos después, teniendo de duración cuatro segundos. El pánico en la población fué grande. Telegrafían de Roma que se ha sentido fuerte temblor de tierra en Udine y otros pueblos, determinando el hundimiento de muchas casas. En Borell cayó una enorme piedra, desprendida de una montaña, causando grandes daños. La desolación reina en dichas poblaciones, habiéndose organizado expediciones para socorrerlas.

De Honduras

Nueva-York.—Circulan persistentes rumores de que en Honduras, el general Gutiérrez llegó a Cholestecca, quedando rotas las hostilidades entre el Gobierno y los revolucionarios.

Conferencias telefónicas

Madrid 15, 15-15. Becerrada A las seis de la mañana se ha celebrado en la plaza de Toros la becerrada organizada por los camareros de cafés, fondas y restaurantes. Ha dirigido la lidia el novillero Félix Asiego. Los toros han resultado bravos y los improvisados diestros han derrochado valor e ignorancia. Ha habido sendos revolcones, sin desagradables consecuencias. La entrada, un lleno. Al espada encargado del último becerrete le entró pánico y cedió los trastos a un banderillero. Este no llegó a entrar en funciones porque el público se arrojó al ruedo y la emprendió a palos contra el cornúpeto. Salieron los cabestros, que proporcionaron algunos tombos. Los guardias de Seguridad despejaron el redondel a sablazos. Emisión de cédulas A las doce del día había en el Banco de España, suscritas, 3.099.000 pesetas a la emisión de nuevas cédulas del Canal de Isabel II. Ascenso Ha sido ascendido al empleo inmediato, el teniente de la Guardia civil de esa comandancia, D. Antonio Guillén Bengut. La Exposición valenciana Acabo de hablar con el Sr. Trénor, a quien he felicitado por el triunfo obtenido al conseguir la cesión de la fábrica de Tabacos para la Exposición Regional. Está muy satisfecho, y dice que todo se debe a las buenas disposiciones e interés grande por Valencia del Sr. Maura y del ministro de Hacienda, que han sabido vencer cuantas dificultades se han presentado. Está también muy agradecido al Sr. Pruneda, contratista de las obras, que desde el primer momento se ha puesto del lado de Valencia. «Ahora que ya tengo la Fábrica—me ha dicho el Sr. Trénor,—empezaremos los trabajos de verdadera organización, y seguro estoy de que llegaremos al triunfo, por el entusiasmo grande que hay por el certamen, y por lo bien y acertadamente que en todo me secunda el comité ejecutivo. Estamos todos completamente identificados y nos animan idénticos deseos, en bien de nuestra querida Valencia. Tengo ya organizado el comité de honor, que preside S. M. el rey—el comité en Madrid, que preside el Sr. Navarro Reverter,—y me ocupo de organizar el comité de propaganda, que presidirá el Sr. Mencheta (D. Francisco). En este Comité tendrá representación la

Despeda de Madrid, Valencia, Alicante y Castellón

Espero fundadamente en que el Círculo de Bellas Artes y los arquitectos de Valencia, que tan desinteresadamente se han prestado a ayudarnos, nos han de proporcionar gran apoyo y que las condiciones de talento de todos los artistas de esa se pondrán de relieve en la Exposición. Quiero confiar a todos ellos la parte de ornamentación. Me propongo ocupar (contando en sus dueños) parte de los campos que circundan la fábrica para que los jardines oficiales y particulares de esa presenten con el carácter de Exposición, sus labores, convirtiendo aquellos en hermosos parques. La luz eléctrica será indudablemente uno de los atractivos más poderosos de la Exposición y no dudo que las empresas que en Valencia la explotan prestarán su concurso desinteresado. Me ocupo también en organizar los concursos especiales que pueden proporcionar grandes enseñanzas. Respecto a lo que se refiere a las instalaciones de productos agrícolas e industriales, no dudo que será una muestra más de nuestro poder, y necesario es que lo sepan todos para demostrar así lo que valemos y por lo mismo lo que nos merecemos. En una palabra, amigo Mencheta; me animan los mejores deseos, y tengo la esperanza más fundada de que triunfaremos en toda la línea. Sé que hasta llegar al fin me esperan muchas contrariedades y no pocos disgustos, pero los tengo descontados, y prescindiendo de ellos llegaré hasta donde mis fuerzas me lo permitan.» Madrid 15, 16'15. De Bilbao En la comandancia de Marina se ha recibido un sentido telegrama del rey, dando el pésame por los naufragios ocurridos en el Cantábrico, y pidiendo noticias. Se ha contestado a S. M. agradeciendo la atención y manifestando que no hay nuevas noticias. Han llegado a Ondarroa y Bermeo los naufragos recogidos en aguas de Santander. Cuentan horrores. Los mas ancianos no guardan memoria de otra galerna tan furiosa como la última. Padres e hijos se veían arrebatados por las encrespadas olas, sin que les fuera posible prestarse auxilio. Han zarpado con rumbo a América los trasatlánticos Reina María Cristina y Navarro abarrotados de emigrantes. Figuran entre ellos 200 jóvenes de 15 a 20 años. De San Sebastián Han marchado a Zamárraga el presidente de la Diputación y el jefe de los miguelotes, con objeto de esperar a la reina doña María Cristina. Se han verificado las pruebas definitivas de las regatas. Ha ganado el campeonato y la copa del presidente del Club el balandro del rey Dios salve a la Reina. Madrid 15, 17'15. La corrida de la prensa Calor excesivo. La corrida a beneficio de la Asociación de la Prensa, animadísima. Verificase en la plaza de Vista Alegre, que hoy se inaugura, en la barriada de Tetuán. En la Puerta del Sol grandes dificultades para alcanzar los tranvías que se dirigen a dicha barriada. El cartel ya lo deben conocer ustedes. Seis reses del marqués de Castellones, con Bombita, Machaquito y Gaona de matadores. Los turnos en el Congreso Hoy se ha cambiado el turno de los diputados de la mayoría en el Congreso. Han venido los que veraneaban y se han ido a comenzar el veraneo los que aquí quedaron en el primer turno. Comentarios En el Congreso ha habido a primera hora desanimación absoluta. Tema principal de comentarios ha sido la conversación que sostuvo ayer el rey con los individuos de la Mesa del Congreso que le visitaron para poner a su sanción algunas leyes. LAS CORTES Madrid 15 Congreso Desanimación. El Sr. Soriano pide que se cuente el número de diputados. Voces de la mayoría: ¡Votación nominal! Se verifica ésta y resulta aprobada el acta por 118 votos. Se reanuda la interpelación sobre la enseñanza. Sigue su discurso el señor marqués de Villaviciosa de Asturias. Afirma el marqués que los elementos de la derecha lo mismo que los de la izquierda quieren carne de niño y luchan como lobos. Refiere a este propósito un cuento: «Un árabe tenía un burro que se le despeñó. Para aprovechar la carne cogió el cuerpo del animal de un árbol. Pero llegaron los lobos y lo devoraron.» (Risas). Declárase naturalista. Cree indispensable atender al desarrollo físico del niño, para combatir a tiempo la anemia corporal y moral. Censura a los pedagogos, que sólo piensan en sí y no en la infancia. Cita teorías de Dorado, Melquiades Alvarez y Posada Herrera. Expone el tema «Mentalidad y política», que, a su juicio, debe desarrollar el Gobierno. Se muestra partidario de la libertad de enseñanza. Manifiesta al Sr. Moret su deseo de que ocupe pronto el poder, para que alivie de carga tan pesada a los conservadores. (Grandes risas.) Sigue su discurso en la forma peculiar suya, en medio de la constante hilaridad de los señores diputados. «Yo—exclama en uno de los períodos de su discurso—no pido más que duren el bachillerato y las carreras lo que duran en Inglaterra y los Estados-Unidos, es decir, tres años. ¿Están conformes conmigo los Sres. Moret y Canalejas?» (El Sr. Moret hace signos afirmativos.)

El señor marqués, levantando los brazos y echando la cabeza atrás: «¡Gracias a Dios! ¡Dios mío, gracias! ¡Ya lo habéis oído, diputados, periodistas y pueblo! el Sr. Moret está conforme con que las carreras duren tres años!» (Grandes risas.) Interviene el Sr. Azcoárate. Cree llegada la hora de que desaparezcan los errores en materias de enseñanza. Continúa la sesión. Senado Preside D. Marcelo de Azcárraga. En el bazo azul los ministros de Estado, de Hacienda y de Marina. El Sr. Alonso Castrillo pide se traiga al Senado el expediente sobre la suspensión de los concejales del ayuntamiento de Málaga que se halla en el Congreso. El Sr. Díaz Moren dirige algunas preguntas y censuras al ministro de Marina. Este le contesta. El Sr. Parrés se ocupa del artículo publicado por la Gaceta del Norte de Bilbao. Pide al ministro que excite el celo del fiscal para que sea denunciado dicho artículo. Defiende al Sr. González Besada. Orden del día. Se aprueba el dictamen autorizando al señor conde de Simónena para que sustituya parte de los valores que depositó para justificar su renta. También se aprueban varios dictámenes sobre carreteras. Se reúne la Cámara en secciones. Se reanuda la sesión. Se da cuenta del resultado de la reunión de secciones, y se levanta la sesión. Madrid 15, 18'15. Los solidarios Los diputados solidarios se reunieron a primera hora, bajo la presidencia del señor Cambó, para ocuparse del debate sobre el proyecto de Administración local. Interrumpieron la reunión para acudir al salón de sesiones cuando los ministeriales pidieron votación nominal para la aprobación del acta. En la reunión se acordó delegar en el señor Cambó para que tome parte en la discusión de los artículos 173 y 174 de la ley de Administración local. Un diputado, al ver a los solidarios que acudían al salón de sesiones, les calificó de ministeriales. Uno de los solidarios contestó amistosamente: «Hacemos como Beltrán Duguésclín: Ni quito ni pongo rey, pero ayudo a mi señor.» Gobernación En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 83'60. Los francos a 12'50. Las libras a 23'24. Las obligaciones a 101'60. París a 96'25. Desde Barcelona Barcelona 15, 17'10. Te-Deum Pasado mañana se celebrará en la Catedral un solemne Te-Deum en acción de gracias por el feliz natalicio del infantito D. Jaime. Asistirán las autoridades y comisiones de los cuerpos de la guarnición. PLAZA DE TOROS OPERA ITALIANA MAÑANA JUEVES BENEFICIO de Elena Fons Carmen Carceleras ROMANZA A LAS 8'30 Sección amena El ilustre académico R... visita una capilla de provincia. Un literato provinciano acude a saludarle, y le dice: «Yo soy escritor, miembro de la Academia de Buenas Letras de Moraleda y ya he usted que es una hija de la Academia Española. Y el académico ilustre contesta: «Sí, una buena hija que nunca ha dado que decir nada.» OMBADIA «Permite que me cuatros. —No me tientes, Juan de Dios, ó puede ser que te pese por hincharte la tres-dos. —¿Puedo saber dónde entierras? —Si es como tu deslenguado, en cualquier estercolero; no te creas que en sagrado. —El primera-dos-tercera que te sirve la patrona, te hace además de insolente el dejar de ser persona. —¿Te apuestas que dos-primera esa boca desdentada, como la vuelvas a abrir, dándote una bofetada? La todo queda pa tí que como rico jamón en casa de la Morritos, que tiene un buen bodegón. Solución a la anterior: Esférica. Imp. de José Guix, Miñana, 7 y 9.

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene, entre sus componentes, los siguientes:

Diastas, substancia que tiene la propiedad de digerir los alimentos resistentes como el pan, el arroz, la patata, etc., por lo cual es tan poderoso digestivo como los fermentos...

Este producto se expende en todas las farmacias y droguerías bien surtidas y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio, calle de Peris y Valero, antes Paz, N. Valencia

EXTRACTO DE MALTA PURISIMO DEL DOCTOR GREUS

Es un riquísimo alimento, al propio tiempo que un poderoso digestivo muy perfectamente concentrado y esterilizado, tiene aumentado todo el valor nutritivo y digestivo de la mejor Malta de cebada con que está preparado con todo esmero y pulcritud.

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene las principales aplicaciones y usos siguientes:

A título de factor digestivo, para facilitar las digestiones, y especialmente de los alimentos resistentes. A título de alimento riquísimo, contribuye por el al aporte de los organismos débiles y enfermos, tonificándolos...

SALES TIMOLADAS de éxito seguro en las Enfermedades de la Piel especialmente en las de carácter ARTRÍTICO Y HERPÉTICO



En ENEMAS combaten eficazmente las INFECCIONES INTESTINALES. De venta en FARMACIAS Y DROGUERIAS. Depósito, Cortas, 457, Barcelona.

La Perla Antigastálica

Del Doctor Delgado CURA LOS PADRIMIENTOS DEL ESTOMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acidez o vómitos después de las comidas, inapetencia, debilidad estomacal, diarrea, etc., y en general para todas aquellas molestias que revelan malas digestiones.

IMPOTENCIA Curación rápida con la antigua y renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Ríos.

Advertisement for 'GAREY-SISINA-CARBONICA-ARTIFICIAL' featuring an image of a soda bottle and text describing its benefits for various ailments.

Advertisement for 'Enolatoro Zarza-Costas' and 'LICOR BREA COSTA', describing their medicinal properties.

Advertisement for 'VAPORES DIRECTOS A BARCELONA' with details on routes and schedules.

Advertisement for 'Almacén de maderas DE VICENTE GIL', listing various types of wood available.

Advertisement for 'Mesas de billar a plazos' by Fernando Gómez, highlighting the quality and variety of billiard tables.

PARACUELLOS DE JILOCA, BAÑOS Y AGUAS clorurado sódicas, sulfurosas

Sin rival en las más rebeldes afecciones de la PIEL, y en todas las enfermedades humorales, específicas y ditas, SIFILIS, HERPÉTISMO, ESCROFULAS, ETC.

ZAMPIRONI FIBRUS INSECTIFUGOS MATA MOSQUITOS

Callos y Durezas de los pies. Curan segura y radicalmente a los cinco días de usar el Callicida Abras Xifra

BALNEARIO DE BENIMARFULL

Médico-Director: Dr. D. José Listerri. TEMPORADA OFICIAL: DE 15 DE MAYO AL 15 DE OCTUBRE. AGUAS SULFIDRICO-SULFUROSAS, NITROGENADAS, CLORURADO-SODICAS

Compañía Trasatlántica de Barcelona SERVICIO MENSUAL A CANARIAS

El vapor correo Manuel L. Villaverde cargará y saldrá de este puerto fijo el 18 del actual, admitiendo CARGA y PASAJE con destino a los puertos de Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma.

A los constructores de edificios y consumidores de Mobilia

SE LIQUIDAN las existencias de vigas armadas, vigas y viguetas de hierro DOBLE I, a precios reducidos y las de dicha clase de madera de calidades no corrientes tanto en vigas, como en tablonos y tabloncillos, a los precios de 4'75 y 5'75 pesetas el tablón, según clase.

Pezonera Fajarnés A las señoras embarazadas

Único y verdadero específico que usado dos ó tres meses antes del alumbramiento, evita las grietas y tumores en los pechos y forma fácilmente el pezón.

Almoneda Canoas automóviles

Procedente de la testamentaria de don Bernardo Díaz, se hará almoneda el día diez y siete y siguientes del corriente mes de 4 ó 7 de la tarde, en el piso principal, de la casa calle de San Andrés, número 6, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Albert, de muebles, alhajas y otros efectos.

GRAN OCASION casa PAMPLÓ ROS, VIDAL Y ESCRICH

Procedente de la liquidación de los Sres. Pampló, quedan muchos artículos que se venderán a precios baratísimos. Hay muchos retales.

Alquileres

Se alquila ó venden molino a crecer en el río de Albuixac, con almoneda de trigo, trigo duro, trigo blando, etc.

Compañía Valenciana DE NAVEGACION

Saldrá de este puerto el 16 de julio, para Cartagena, Cádiz, Málaga, Algeciras, Sevilla y Cádiz.

Linea de vapores Ibarra y Compañía-Sociedad

Saldrá de este puerto el 17 de julio, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Algeciras, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Veraneantes

Se alquila ó vende una magnífica y espaciosa casa de recreo, situada en Alameda de Alarcón, cuyo pueblo disfruta desde hace poco tiempo de las salubres aguas del Góndar.

Perdida

Se ruega a la persona que se haya encontrado un perro SETER, color melado, con manchas blancas en la cabeza y las patas y vientre blanco, se sirva presentarlo en la calle de Colón, 15, bajo, y se le gratificará.

A las señoras

El licor catemorial del Dr. V. T. Benitez, es el único medicamento que cura con rapidez y eficacia, todos los trastornos y molestias DEL FLUJO MENSTRUAL Y DE LA EDAD CRÍTICA.

11400 billetes de mil pesetas!!

Están en huelga y buscan colocación ó hipotecas, al cinco por ciento anual, ó comprando alguna casa en Valencia. Vendiendo por 3.500 pesetas, baja y principal, por 6.000 tres habitaciones y baño; por 1.800 casa que renta 125 al mes, por 2.000 una en la calle de la Paz, renta 12.000 al año, y otras de varios precios más centradas.

Traspaso

Se traspasa una Conitería y Pastelería de Dulces, en sitio céntrico, muy bien situado y aporreado, por traspaso de dueño del negocio. Darse traslado en la calle de San Vicente, número 19, 2.º izquierda, de 9 a 3 de la tarde.